

## Repères

### Lèpre – Guérison - Puntion divine

**Définition scientifique Lèpre.** La lèpre est une maladie infectieuse chronique due à une bactérie, le bacille *Mycobacterium leprae*. Cette affection touche principalement la peau, les nerfs, les membres et les yeux. Un traitement précoce permet d'éviter les séquelles.

#### La lèpre dans la bible

La lèpre désigne dans la Bible toute sorte de maladie de peau, de la lèpre au simple eczéma. La guérison, en revanche, ne dépend que de la bienveillance divine. Seul Dieu peut sauver l'homme de la lèpre et le prêtre du temple est le seul habilité à le dire. Deux chapitres du livre de Lévitique sont consacrés à cette maladie et à tous les rituels qui entourent la constatation de la maladie et sa guérison (Lévitique 13 et 14).

Le lépreux est un homme impur, excommunié, c'est-à-dire mis au ban de la société à laquelle il appartient. La lèpre apparaît comme une malédiction et parfois comme un châtiment (Nombres 12, 9-10 ; 2 Rois 5, 27 ; 2 Chroniques 26, 16-21).

La lèpre dans la bible est donc une affaire religieuse, seul Dieu en est le médecin.

Étant considéré comme porteur du péché que seul Dieu peut guérir, le lépreux est conduit en dehors des villes, à bonne distance pour ne pas contaminer le peuple sain.

La situation de Naaman est donc bien paradoxale : comment un général d'armée peut-il être lépreux ? C'est pour l'historien difficilement pensable. Et comble du texte biblique, le Seigneur lui donne la victoire ! C'est par un lépreux que Dieu fait gagner l'ennemi d'Israël (2 Rois 5, 1). Où est la vérité dans le texte biblique ? Quelle est la vraie victoire pour Dieu, pour l'homme ? Qu'est-ce qui sauve réellement ? Il faut certainement chercher un sens spirituel pour comprendre ces paradoxes.

**Les guérisons.** Jésus peut-il guérir ? Pourquoi ne guérit-il pas les malades aujourd'hui ?

L'enfant peut poser cette question ; l'adulte également. C'est une bonne question. Il s'agit de l'accueillir et d'accompagner la personne pour passer à une autre compréhension. A l'époque de Jésus, on n'avait pas les mêmes connaissances de la médecine qu'aujourd'hui. Il y avait beaucoup de guérisseurs. Jésus lui-même n'a pas guéri tout le monde. Les gestes que Jésus pose sont là pour montrer qu'il prend soin du corps de la personne, donc de la personne toute entière. Jésus est au-delà d'un guérisseur. Ces gestes sont des signes qui disent que Dieu sauve. Jésus est venu pour sauver tout le monde. Il apporte une guérison intérieure, une paix pour affronter ce que nous avons à vivre.

*« Être guéri, c'est avoir retrouvé une paix intérieure et être réconcilié avec Dieu. Dans la Bible, la guérison du corps est intimement liée à la confession de foi de la personne malade. En reconnaissant que Jésus est le sauveur, elle s'ouvre à la miséricorde de Dieu. »* Site croire.com

**Repère Le lépreux revient...** Dans la bible, toutes les maladies de peau sont appelées « lèpre ». On pensait que seul Dieu pouvait guérir. Le lépreux était considéré comme pécheur et il ne fallait pas l'approcher sous peine de devenir pécheur soi-même. Le lépreux devait aller faire constater sa guérison par un prêtre du temple. Les 9 lépreux respectent bien la loi et y vont bien. Celui qui revient vers Jésus, en plus de respecter la loi, lui, il reconnaît Jésus comme celui qui guérit, purifie, sauve...

**Lèpre et punition divine.** Il peut arriver qu'un enfant intervienne : « C'est comme le sida... ou un virus ... Dieu veut-il punir ? ». Après avoir écouté, essayé de comprendre pourquoi l'enfant dit cela, l'animateur peut lancer le débat : Dieu est-il un Dieu qui punit, qui donne la mort ? La maladie est-elle une punition ? L'amalgame entre lèpre et punition divine permet de faire rebondir sur les représentations de Dieu. Peut-on croire en un tel Dieu ? Qui est Dieu pour toi ? Est-il celui qui peut tout ? Celui qui punit ?

Voir d'autres repères sur page [Renaître Adultes\Repères](#)